

La Grande-Bretagne compte 4,449 prêtres, Sur ce nombre 2,871 appartiennent au clergé séculier et 1,578 au clergé régulier.

Le nombre des abjurations et des conversions est très satisfaisant. On pourrait citer tel ou tel prêtre qui a déjà reçu plus de cent personnes dans le sein de l'Église catholique.

Pour douze diocèses qui ont dressé la statistique des conversions, elles s'élèvent à 6,322.

D'après cet annuaire le nombre des catholiques pour l'Angleterre et le Pays de Galles est de 2,100,440 contre 1,793,935 en 1913 ; en Écosse ils sont 357,110 ; en Irlande 3,242,670 ; total 5,800,526. En y ajoutant 2,631,216 qui habitent les possessions britanniques en Asie, 498,965 en Afrique, 3,271,358 en Amérique, 1,184,500 en Australie, nous avons un total de 13,386,565 catholiques dans l'empire britannique.

LES LIVRES

Paul FEYEL. *Histoire Contemporaine (1815-1913)*. Paris VIe (Bloud et Gay, 7, place Saint-Sulpice) 1 fort vol. in-8° écu, richement illustré, orné de 32 gravures hors texte et d'un frontispice en héliogravure, relié, VIII-888 pages, 6 francs.

Dans cet ouvrage, M. Paul Feyel a rassemblé et groupé les faits politiques et économiques qui composent depuis 1815 l'histoire du XIXe siècle. Ces faits s'ordonnent d'eux-mêmes autour de quelques grandes questions que l'auteur a eu soin de tirer en pleine lumière : politique française en antagonisme avec la Sainte-Alliance, affaires d'Orient et d'Amérique, progrès des nationalités en Europe centrale, constitution de l'Empire allemand, formation et crises des alliances, expansion coloniale des peuples européens dans les nouveaux continents. D'accord avec les programmes universitaires largement interprétés, l'auteur a mené son récit jusqu'aux événements qui viennent de modifier dans l'Orient proche et en Extrême-Orient la situation des territoires et des intérêts. On trouvera donc ici, avec les révolutions chinoises, japonaises et mongoles, la suite des transformations balkaniques jusqu'à la paix récente de Bucarest. — Le volume, qui s'offre au public instruit comme une somme de connaissances qu'il convient de posséder sur les événements contemporains, s'adresse plus spécialement aux élèves de l'Enseignement secondaire. Rien n'a été négligé pour le rendre aisément abordable, facile à lire et à retenir : outre près de 400 illustrations dans le texte (documents, portraits, monuments), 33 gravures hors texte reproduisent les œuvres les plus représentatives de l'art du siècle. Sans aucun doute, le lecteur appréciera ces efforts de l'auteur et des éditeurs pour faire du morne manuel scolaire, peu prisé des écoliers d'autrefois, un livre clair, complet, agréable pour l'œil et pour la mémoire et qu'il pourra toujours consulter à son heure avec confiance et plaisir.